

## Vorwort zur dritten Auflage.

Am 10. Juli 1892 wurde S. Levy in der Blüte der Jahre vom Tode ereilt.

Seine „Anleitung zur Darstellung organischer Präparate“ hat in ihren ersten beiden Auflagen so freundliche Aufnahme und so weite Verbreitung gefunden, dass ich bei der mir übertragenen Herausgabe der dritten Auflage keine Veranlassung hatte, in der Anlage des Buches wesentliche Aenderungen vorzunehmen. Um so eingehender konnte ich mich mit einer Durcharbeitung der einzelnen Präparatenvorschriften befassen, bei welcher ich dem vornehmlich didaktischen Zwecke des Buches nach Möglichkeit Rechnung getragen habe. Etwa 20 Präparate, die mir für den Unterricht minder wichtig schienen, wurden durch andere, wie ich hoffe, zweckmässigere, ersetzt. Neu hinzugekommen ist eine kurze Einleitung. Sie soll namentlich denen, welche das Buch zum Selbstunterricht benutzen, einige allgemeine Ratschläge erteilen. Erheblich erweitert sind die Anleitungen zur Prüfung des chemischen Verhaltens und der Reinheit der dargestellten Präparate, da ich auf Grund langjähriger Unterrichtserfahrungen die Ausführung dieser Prüfungen als pädagogisch ausserordentlich wertvoll und notwendig betrachte.

Bei den Präparaten aus der Fettreihe sind ihre der Genfer Nomenklatur entsprechenden Namen in der Ueberschrift durch *Kursivdruck* hervorgehoben worden. Wenn diese „offiziellen Namen“ bei den Präparaten aus der aromatischen Reihe fehlen, so hat dies darin seinen Grund, dass der Genfer Kongress über die aromatischen Verbindungen keine allgemeinen Beschlüsse gefasst hat.

Dass die Litteraturnachweise, wie auch die Angaben über die physikalischen Konstanten der Präparate sorgfältig revidiert, ergänzt und, soweit erforderlich, verbessert worden sind, ist wohl selbstverständlich.

Charlottenburg, im Juni 1895.

A. Bistrzycki.